

Granuloma aséptico facial idiopático en una niña sana de 3 años

Mia A. Mologousis Caitlin S. Rey Elena B. Hawriluk

Una niña sana de 3 años presentó un nódulo del color de la piel cerca del ojo izquierdo que creció durante tres meses, se volvió de color rosa a violáceo y sangró dos veces.

Un cirujano plástico sospechó un chalazión versus un quiste de inclusión epidérmico y lo trató empíricamente con un curso de cefalexina de diez días sin efecto significativo.

La inflamación se desvaneció lentamente, revelando un foco violáceo más oscuro en la cara superior de la placa (Figuras 1 A-B).

La ecografía Doppler para evaluar una anomalía vascular reveló una lesión hipoeoica de 1 cm avascular sin evidencia de ganglios linfáticos agrandados o anormales.

El seguimiento fotográfico durante el año siguiente demostró una placa que se encogía y se desvanecía que mejoraba lentamente (Figura 1 C).



Fuente: The Journal of Pediatrics Publicado en línea: 19 de agosto de 2023

El Granuloma Aséptico Facial Idiopático (GAFI) es un proceso dermatológico propio de la edad pediátrica, caracterizado por la presencia de un nódulo inflamatorio adquirido de larga evolución en la piel facial, sin dolor ni calor local.

Su localización habitual es en la mejilla, en el triángulo que forma el ángulo externo del ojo, el lóbulo de la oreja y la comisura labial. Se han postulado varias hipótesis respecto a su etiología, como su relación con traumatismos sutiles o picaduras de insecto o bien se trate de un residuo embriológico o, la más aceptada en la actualidad, de una forma peculiar de manifestación de la rosácea en la infancia.

Si bien en la literatura solo se han reportado 45 casos, algunos autores señalan que puede tratarse de un proceso poco conocido y no tan infrecuente en la edad infantil.

Consideran así mismo que su apariencia clínica, localización y evolución características pueden ser suficientes para su diagnóstico, evitando así intervenciones diagnósticas y terapéuticas agresivas en una edad tan sensible al dolor, y con la posibilidad de secuelas cicatriciales en la cara. Presentamos un nuevo caso de GAFI, manejado de un modo conservador, tras ser diagnosticado a tenor de sus manifestaciones clínicas y evolutivas.

Fuente: Luz Belén Zambrano Centenoa, Carlos Gómez Gonzálezb, Mercedes Rojo López y María Luisa Alonso Pacheco

Leer más:

<https://www.analesdepediatria.org/es-granuloma-aseptico-facial-idiopatico-caracteristicas-articulo-S1695403319302061>